
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA MUNICIPAL DE SÃO PAULO
Conselho Deliberativo e Fiscal

Rua Libero Badaró, 190, 12° Andar - Bairro Centro - São Paulo/SP - CEP 01008-000
Telefone: (11) 2224-7500

ATA Nº 06/2025 – 4ª SESSÃO ORDINÁRIA - CONSELHO FISCAL
 

 

1. Data, Hora e Local
No décimo quinto dia do mês de Abril  do ano de dois mil e vinte e cinco, ás 14 horas, de forma virtual,
ocorreu a 4ª Sessão ordinária do Conselho Fiscal.

 

2. Participantes
Membros efetivos: Sra. Izabella Neves Tominaga, com os demais conselheiros: Sr. Juarez Nunes Mota,
Sr. Luiz Antonio Carvalho Pacheco, Sr. Paulo Silvio Ferreira, Sra. Dalva de Oliveira Limite e a Sra. Maria
Izabel Canavese.

Convidados: Sr. Marcos Antônio Gomes de Freitas, conselheiro suplente, Sr. Marcelo Pierantozzi,
Diretor da Contabilidade e Sr. Lucas Vinícius Moreno da Silva, Assessor do Gabinete da Superintendência
do Iprem.

 

3. Mesa
Os trabalhos foram secretariados pelo Sr. Lucas Vinícius Moreno da Silva.

 

4. Expedientes

A) Leitura das atas da Diretoria Executiva (1ª e 2ª reunião ordinária e extraordinária).
B) Comunicação da presidência;
 

B1) Relatório de acompanhamento de pendências não respondidas:

Relatório de
pendências Solicitação Respondida
6310/2024/0001828-
5

diferença número de pensionista entre outubro e
novembro/2024. Sim

Atos do Executivo nº 1436688
Disponibilização: 24/04/2025
Publicação: 24/04/2025
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6310.2024/0000441-
1

diferença número de pensionista entre outubro,
novembro/2024/ e dez/24, melhorias e planilha. O
Conselho Fiscal sugere que as notas explicativas do
BERPS abordem sobre as retificações quando
aplicável, de modo a proporcionar maior
transparência através da divulgação da informação.
Além disso, para acompanhamento do quantitativo
dos pensionistas, ativos e aposentados, o Conselho
Fiscal solicita que seja encaminhado pelo setor
responsável, uma planilha nos moldes do exemplo
apresentado de modo a podermos acompanhar de
forma mais facilidade os quantitativos e alterações. Não

Pendente cobrar a
contabilidade

Demonstrativos de Dezembro de 2024 não foram
apresentado ao Conselho Fiscal. Não

Pendente Encaminhar material do IPREM aos conselheiros. Não

 

B2) Acompanhamento do Plano de trabalho, pendências a partir da nova presidência
assumida em 18/02:

REUNIÕES DESCRIÇÃO DE DOCUMENTOS / PAUTA Mês
Análises

pendentes
(sim/não)

18/02/2025

1.1. UNIDADE GESTORA IPREM:
Balancete Orçamentário, Balancete
Financeiro, Balancete Patrimonial,
Demonstrativo das Variações Patrimoniais,
Demonstrativo dos Fluxos de Caixa e
Demonstrativo das Mutações do Patrimônio
Líquido; Dezembro

sim

1.2. FUNDO PREVIDENCIÁRIO: Balancete
Orçamentário, Balancete Financeiro,
Balancete Patrimonial, Demonstrativo das
Variações Patrimoniais, Demonstrativo dos
Fluxos de Caixa e Demonstrativo das
Mutações do Patrimônio Líquido.

Dezembro

sim

1.3. FUNDO FINANCEIRO: Balancete
Orçamentário, Balancete Financeiro,
Balancete Patrimonial, Demonstrativo das
Variações Patrimoniais, Demonstrativo dos
Fluxos de Caixa e Demonstrativo das
Mutações do Patrimônio Líquido. Dezembro

sim

1.4. Análise das Contas Contábeis; Dezembro sim
1.5. Demonstrativos da LRF/Relatório
Resumido da Execução Orçamentária Dezembro sim

1.6. Demonstrativos da LRF/Relatório de
Gestão Fiscal Dezembro sim

1.12 Relatório de Insuficiência Financeira Dezembro sim

18/03/2025

1.9 Relatório de Insuficiência Financeira Janeiro sim
1.10 DRAA 25;  sim

Ata de Reunião 4ª Sessão Ordinária (123894863)         SEI 6310.2025/0000306-9 / pg. 2



15/04/2025

1.1. UNIDADE GESTORA IPREM:
Balancete Orçamentário, Balancete
Financeiro, Balancete Patrimonial,
Demonstrativo das Variações Patrimoniais,
Demonstrativo dos Fluxos de Caixa e
Demonstrativo das Mutações do Patrimônio
Líquido; fev/25

sim

1.2. FUNDO PREVIDENCIÁRIO: Balancete
Orçamentário, Balancete Financeiro,
Balancete Patrimonial, Demonstrativo das
Variações Patrimoniais, Demonstrativo dos
Fluxos de Caixa e Demonstrativo das
Mutações do Patrimônio Líquido. fev/25

sim

1.3. FUNDO FINANCEIRO: Balancete
Orçamentário, Balancete Financeiro,
Balancete Patrimonial, Demonstrativo das
Variações Patrimoniais, Demonstrativo dos
Fluxos de Caixa e Demonstrativo das
Mutações do Patrimônio Líquido. fev/25

sim

1.4. Análise das Contas Contábeis; fev/25 sim
1.5. Demonstrativos da LRF/Relatório
Resumido da Execução Orçamentária fev/25

sim

1.6. Demonstrativos da LRF/Relatório de
Gestão Fiscal fev/25

sim

1.7. Relatório Mensal de Investimentos (2o
mês anterior) fev/25

sim

1.9 Relatório de Insuficiência Financeira fev/25 sim

 

5. Ordem do dia:
 

6310.2024/0001828-5 - Esclarecimentos do Departamento de Contabilidade, sob. doc. SEI
122458902, acerca do quantitativo de pensionistas no Fundo Previdenciário - FUNPREV
informado no DIPR relativo ao 6º bimestre de 2024;

6310.2025/0000018-3 - Relatório de Governança Corporativa - RGC, relativo ao 2º semestre de
2024;

6310.2025/0001231-9 - Boletim Estatístico do Regime Próprio de Previdência Social (BERPPS) do
Município de São Paulo, relativo a janeiro de 2025;

6310.2025/0001149-5 - Relatório de Gestão IPREM 2021-2024 (120461825);

6310.2025/0001838-4 - Demonstrativo de Informações Previdenciárias e Repasses - DIPR
referente ao 1º bimestre do ano corrente (janeiro e fevereiro de 2025);

 

6. Síntese das discussões:
 

6.1 - Expedientes 

O Conselheiro Sr. Paulo Silvio relata que, tendo acesso às atas de reuniões da Diretora Executiva não
constatou qualquer discussão em relação à questão da cobrança dos 14% sobre os aposentados.  Ocorre
que, já existe uma análise e votação de algumas ADIs -  Ações Diretas de Inconstitucionalidade
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tramitando no STF e com parecer de inconstitucionalidade da atual cobrança. 

O Prefeito esteve em Brasília para tratar desse assunto, mas não deixou claro quais os encaminhamentos
darão a essa matéria. A questão é que estamos falando de bilhões de reais em contribuições que foram
feitas e serão feitas. Qualquer decisão impactará o fluxo de caixa do IPREM e, portanto, acredito que essa
discussão deva ser orientada pela Diretoria Executiva. Duas questões surgem:

1. A Diretoria Executiva do IPREM abordou ou planejou abordar esta situação?

2. O Iprem realizou estudo atuarial sobre o impacto nas contas caso o STF suspenda ou altere a alíquota de
14%?

 

6.2 - Esclarecimentos do Departamento de Contabilidade, sob. doc. SEI 122458902, acerca do quantitativo
de pensionistas no Fundo Previdenciário - FUNPREV informado no DIPR relativo ao 6º bimestre de
2024; (Proc. n° 6310.2024/0001828-5)
O Sr. Marcelo Pierantozzi esteve presente e esclareceu sobre a variação do quantitativo de pensionistas
questionado pelo Conselho Fiscal em sua última reunião. Segundo a explicação da área responsável a
variação se deu devido a um trabalho realizado pela área técnica responsável que reduziu a quantidade de
pensionistas e ocasionou essa variação significativa. O Conselho vai acompanhar as variações nos
próximos meses e caso haja discrepâncias, será solicitado a presença da área responsável para
esclarecimentos adicionais sobre a metodologia utilizada.

Deliberação: Os documentos foram aprovados pelos conselheiros.

 

6.3 - Relatório de Governança Corporativa - RGC, relativo ao 2º semestre de 2024; (Proc. n°
6310.2025/0000018-3)
Este Conselho opina favoravelmente quanto ao Relatório de Governança Corporativa - RGC, relativo ao 2º
semestre de 2024. O Conselheiro Paulo indagou sobre a questão do déficit atuarial que não é abordada
detalhadamente neste relatório. O Conselheiro Juarez esclareceu que esses pontos são tratados
especificamente no relatório de avaliação atuarial e a Conselheira Izabella solicitou que a apresentação
com os detalhes da reunião conjunta realizada com o Conselho Deliberativo fosse encaminhada para os
conselheiros consultarem e esclarecerem possíveis dúvidas sobre o tema.

Deliberação: Os documentos foram aprovados pelos conselheiros.

 

6.4 - Boletim Estatístico do Regime Próprio de Previdência Social (BERPPS) do Município de São Paulo,
relativo a janeiro de 2025; (Proc. n° 6310.2025/0001231-9)
O Conselho Fiscal tomou ciência do Boletim Estatístico do Regime Próprio de Previdência Social
(BERPPS) do Município de São Paulo, relativo a janeiro de 2025 e não apresentou óbice a sua aprovação.
Ademais, a Conselheira Izabella destacou que foi seguida a orientação dada pelo Conselho Fiscal na
última reunião sobre apresentar qualquer alteração/revisão em notas explicativas para melhor transparência
da informação o que foi constatado na apresentação deste BERPs.

 

Deliberação: Os documentos foram aprovados pelos conselheiros.

 

6.5 - Relatório de Gestão IPREM 2021-2024 (120461825); (Proc. n° 6310.2025/0001149-5)
O Conselho Fiscal tomou ciência do Relatório de Gestão IPREM 2021-2024 não se verificando óbice a
sua aprovação.

Deliberação: Os documentos foram aprovados pelos conselheiros.

 

6.6 - Demonstrativo de Informações Previdenciárias e Repasses - DIPR referente ao 1º bimestre do ano
corrente (janeiro e fevereiro de 2025); (Proc. n° 6310.2025/0001838-4)
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O Conselho Fiscal tomou ciência do Demonstrativo de Informações Previdenciárias e Repasses - DIPR
referente ao 1º bimestre do ano corrente (janeiro e fevereiro de 2025) não se verificando óbice a sua
aprovação.

Deliberação: Os documentos foram aprovados pelos conselheiros.

 

7. Agendamento da Próxima Reunião
Foi agendada a próxima reunião ordinária para o dia 20 de maio de 2025, às 14 horas, a ser realizada de
forma virtual.

 

8. Encerramento
Ademais, a presidente Izabella ao repassar os itens pendentes do plano de trabalho que ainda não foram
encaminhados para análise do conselho fiscal destacou a importância da contabilidade encaminhar os
demonstrativos de forma tempestiva, considerando que ainda não foram encaminhados os demonstrativos
de dezembro para análise. 

Outro ponto de destaque foi o envio do DRAA, pois o conselho também não analisou o demonstrativo e
acredita-se que há um prazo para entrega que se encerra ainda em abril. Dessa forma, solicitou que fosse
encaminhado e-mail para a área responsável indagando qual o prazo do envio do DRAA e quando este e
 os demonstrativos de dezembro serão apresentados ao Conselho Fiscal.

Nada mais havendo a ser tratado, a Sessão foi encerrada pelo Sr. Presidente, da qual eu, Lucas Vinícius
Moreno da silva, lavrei esta ata na forma de sumário que, depois de lida e aprovada, será assinada
eletronicamente no Sei! pelos Conselheiros presentes.

Izabella Neves Tominaga 
Conselheiro(a) 
Em 17/04/2025, às 19:35.

Maria Izabel Canavese 
Conselheiro(a) 
Em 17/04/2025, às 19:46.

Dalva de Oliveira Limite  
Conselheiro(a) 
Em 22/04/2025, às 15:09.

Juarez Nunes Mota 
Conselheiro(a) 
Em 23/04/2025, às 11:33.

Paulo Silvio Ferreira 
Conselheiro(a) 
Em 23/04/2025, às 16:32.

Luiz Antonio Carvalho Pacheco  
Conselheiro(a) 
Em 23/04/2025, às 17:09.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 123894863 e o código CRC BD0EF286.

Referência: Processo nº 6310.2025/0000306-9 SEI nº 123894863
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